



Lula da Silva, junto a Sánchez Galán, Herrera y Hernández Ruipérez ayer en Salamanca

ABC

Lula da Silva: «Sin educación no se puede transformar la sociedad»

► El ex presidente de Brasil, doctor honoris causa en la Usal por su «impulso a la libertad»

ABC
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca otorgó ayer el título de doctor honoris causa al expresidente de Brasil Luiz Ignacio Lula da Silva por su apoyo a una edu-

cación pública «como impulso a la libertad», según ha reconocía el rector salmantino, Daniel Hernández Ruipérez. En un acto emotivo y protocolario celebrado en el Paraninfo de la Universidad salmantina, el expresidente Lula explicó su apuesta por la educación pública durante los siete años que estuvo como presidente de Brasil y ha citado en diversas ocasiones a Cervantes por su «amor por la libertad». «Al asumir la Presidencia de Brasil, recibí de la sociedad unos mandamientos

que se resumían en una sola palabra, cambio, por lo que había que cambiar un modelo injusto que impedía desarrollo de mi país», recordó el expresidente, quien aseguró que «36 millones de brasileños han salido de la pobreza extrema, 42 millones han entrado en la clase media y se crearon 21 millones de empleos».

Poco a poco, en su discurso, el expresidente Lula desgranó tanto el origen del problema con el que se encontró al llegar al Gobierno, «exclusión»,

«desigualdad» y «pobreza», todo ello amparado por «una total falta de igualdad de oportunidades para acceder a una educación pública», informa Efe.

Asimismo, afirmó que este doctorado que se le imponía «pese a no contar con ningún título universitario», «es para todos los brasileños porque han permitido los grandes triunfos de los últimos años». Una lucha de reconocimiento que considera no ha acabado aún y, por ello, durante sus años de mandato luchó por el acceso a la universidad de «negros e indígenas» porque «sin educación no se puede transformar a la sociedad».

Halagos de Herrera

Tras el acto, el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, destacó el carisma y el trabajo de Lula y aseguró sentirse «muy orgulloso» de ser su amigo y poder haber hablado con él de educación, de Europa, de España y del español. También el exdirector del Centro de Estudios Brasileños y padrino de investidura, Gonzalo Gómez Dacal, valoró del ex presidente «su convicción en el valor de la dignidad de todas las personas». Al homenaje asistió el presidente de Iberdrola, José Ignacio Sánchez Galán, quien mostró su profunda satisfacción por el nombramiento. «Supone para mí una inmensa alegría como presidente del Consejo Social de esta Universidad, de Iberdrola y como amigo personal de Luiz Inácio», aseguró.

En el acto, el expresidente Lula da Silva también estuvo acompañado por el embajador de Brasil en España, Paulo de Oliveira Campos; además de por el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; la alcaldesa de Zamora, Rosa Valdeón, y el delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruíz Medrano, entre otras autoridades.